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EDITORIAL

Los incendios forestales ya se han registrado 
durante esta temporada en el Biobío. Hasta 
ahora, pese a todo, no han tenido grandes 
consecuencias como las que vimos en los 

últimos años. Algo positivo dentro de lo grave que son 
estos hechos. 

De hecho, según información de la Corporación Na-
cional Forestal (Conaf) son cerca de 1.113 hectáreas que-
madas en Biobío, en el comienzo de la temporada. 

“Desde hace un tiempo atrás un trabajo con una bue-
na coordinación con las empresas forestales en el tema 
de trabajar en una metodología que permita ir incorpo-
rando a las comunidades en el tema de la responsabili-
dad que se tiene respecto al tema de los incendios fores-
tales, ya sea tomando algunas medidas preventivas o 
también en el tema de la fiscalización y también de la po-
sibilidad de que puedan ellos denunciar situaciones que 
generen algún temor, alguna situación de riesgo”, dijo el 
nuevo director regional de Conaf, Esteban Krause. 

“Generalmente se va repitiendo en algunas localida-
des con más frecuencia que otros. Hay ciertas caracte-
rísticas al inicio del incendio que pueden, de alguna u otra 
manera, dar una señal de que son intencionales. Uno, en 
la repetición permanente de estos incendios en ciertos 
territorios, en ciertas localidades. Lo segundo, es que, en 
algunos de los sitios, como Hualqui, Penco y Los Álamos, 
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Polo Sur  
  
Señora Directora: 

El viaje del presidente Gabriel 
Boric al Polo Sur Geográfico -pro-
fusamente cubierto por los medios 
de comunicación- no debe enten-
derse como un hecho aislado o ex-
cepcional, sino como parte de la 
tradición histórica de otros man-
datarios chilenos que, más allá de 
sus diferencias políticas, han reco-
nocido la importancia estratégica 
de la Antártica para nuestro país. 
Muestra de aquello, es la Base Con-
junta Glaciar Unión, instalación de 
verano inaugurada en 2014 por Se-
bastián Piñera, al interior del con-
tinente blanco. Justamente, desde 
ese punto, se dio inicio al tramo fi-
nal del reciente viaje presidencial, 
en dos aviones Twin Otter.  

Asimismo, es significativo recor-
dar que la travesía antártica del ac-
tual mandatario coincide con la fe-
cha en que, un 4 de enero pero de 
1996, una patrulla del Ejército de 
Chile alcanzara el Polo Sur, un hito 
que simboliza el quehacer nacio-
nal en relación a la exploración y 
soberanía en el continente helado. 
Esta acción, sumada a las sucesi-
vas visitas presidenciales a la zona 
-desde 1948- y a la construcción de 

distintos tipos de asentamientos, 
son parte del permanente com-
promiso de Chile con el resguardo 
de sus espacios australes y antárti-
cos, así como con las potencialida-
des que estos representan.  

 
Consuelo León Wöppke 
Eduardo Villalón Rojas 
Centro de Estudios Hemisféricos y 
Polares 
 
Paes 
  
Señora Directora: 

Tras conocerse los resultados de 
la Prueba de Admisión a la Educa-
ción Superior (PAES) comienza una 
época de definiciones para muchos 
jóvenes y sus familias. Es sabido que 
la prueba de selección es excluyen-
te, que los puntajes no siempre re-
flejan toda la trayectoria formativa 
de un estudiante y que muchos fac-
tores exógenos al conocimiento 
pueden afectar un buen desempe-
ño en este ejercicio puntual. 

Por ello, independiente de los re-
sultados obtenidos y de las expec-
tativas que se hayan puesto en este 
proceso, no se debe perder de vista 
que nada es determinante para un 
éxito o fracaso futuro. 

Si no se obtuvo el puntaje desea-

do, es importante que la familia apo-
ye, que baje la presión y equilibre sus 
expectativas, reorientando el rumbo 
y la estrategia, sin dejar de valorar lo 
enriquecedor de la experiencia.  

La prueba es sólo un paso dentro 
de muchas opciones que existen 
para ingresar a la educación supe-
rior. Actualmente, existen muchas 
vías de acceso que promueven la 
equidad e inclusión, como por 
ejemplo, el Programa de Acceso a la 
Educación Superior (PACE), dise-
ñado para apoyar a estudiantes de 
contextos vulnerables en su transi-
ción a la universidad. 

La Enseñanza Media queda 
atrás y vienen otros retos para una 
nueva etapa de vida: hay quienes 
cambian completamente de en-
torno, empezando en otra ciudad 
o país; hay quienes ingresan a dis-
tintas instituciones de educación 
superior o comienzan a trabajar. 

Con el tiempo, el resultado que 
se haya obtenido en la PAES será 
sólo un eslabón más de una cade-
na de acontecimientos. Más allá 
del resultado, es necesario valorar 
el haber concluido el proceso y re-
cordar que hay otras oportunida-
des en la vida. 
 
Francisca Silva/Pace-UTEM
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hubo muchos focos simultáneamente en la misma área”, 
agregó. 

“La región del Biobío es la segunda región, después de 
la Metropolitana, en número de incendios, de acuerdo 
a la estadística en general. Pero nosotros, a nivel de la 
temporada actual, tenemos, según nuestras estadísticas, 
una ocurrencia de 365 incendios, en total, en esta tem-
porada, con una superficie de 1.013.79 hectáreas. Es de-
cir, tenemos 13% menos de incendios, lo que a esta al-
tura es un buen indicador, pero queda mucho por reco-
rrer de la temporada. Y a nosotros nos preocupa la 
ocurrencia. La ocurrencia porque cada uno de los incen-
dios se puede transformar en un gran incendio, en una 
tragedia”, sumó Krause. 

La idea es que este escenario disminuya o en el peor 
de los casos se mantenga. Es que todo lo vivido en los úl-
timos años fue extremadamente fuerte y en todo tipo de 
consecuencias: desde la pérdida de vidas, hogares, co-
sechas, hasta en la salud mental de los afectados. 

Hasta ahora, pese a todo, no 

han tenido grandes 

consecuencias como las que 

vimos en los últimos años.
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